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「大島東小学校との花苗育成活動」について（種まき編） 校長先生
田口さん 森建設専門官 キンセンカの種

9月13日(木)、長崎県西海市の大島東小学校で、総合的な学習の時間に小学校の教育方針の『地域
が が

校長先生・道守田口さんなど挨拶されました校長先生・道守田口さんなど挨拶されました キンセンカの種（エビみたいな形でした）キンセンカの種（エビみたいな形でした）

田口さん 森建設専門官

と一体となった活動』が行われました。この活動は、ＮＰＯ道守長崎が小学校と連携し、大島東小学
校３年生の児童（29名）や校長・教頭・担任の先生など総勢約50人で『花苗の種まき』が行われま

校長先生 道守田口さんなど挨拶されました校長先生 道守田口さんなど挨拶されました キンセンカの種（エビみたいな形でした）キンセンカの種（エビみたいな形でした）

校３年生の児童（29名）や校長 教頭 担任の先生など総勢約50人で『花苗の種まき』が行われま
した。

今回 約2000個の黒いポットに丁寧にキンセンカや葉ボタンなどの種をまきました 順調にいけ今回、約2,000個の黒いポットに丁寧にキンセンカや葉ボタンなどの種をまきました。順調にいけ
ば11月頃には花苗に成長するように、児童達や道守のメンバーの方々が水やりなどお世話を行います。
育 た花苗は 町内 他校などに提供できるよう計画してあります育った花苗は、町内の他校などに提供できるよう計画してあります。

①児童が来る前にポットを並べ ②道守のメンバーで土づくり ③班分け（４班）を行い①児童が来る前にポットを並べ ②道守のメンバーで土づくり ③班分け（４班）を行い

★作業後は参加者全員で集合写真を取りました★

～児童（一部）の感想コメントを紹介します～～児童（一部）の感想コメントを紹介します～
○あつかったけど楽しかったです。はやくめがでるとうれしいです。

さいた花をはやく見たいですさいた花をはやく見たいです。
○たねまきをして早く花がさいてほしいなぁと思いました。

キンセンカがほかの学校やどうろにうめられたらうれしいです

④ポットに土を入れ ⑤、⑥最後に種をまき完了（１ポットに２，３個種をいれます）

◇◇アンケート結果アンケート結果

キンセンカがほかの学校やどうろにうめられたらうれしいです。
○いっぱいできてよかったです。ぼくたちがきれいにそだてたいと思います。◇◇アンケ ト結果アンケ ト結果

回答数回答数2929人（全員）人（全員）

○○約８割が花が好き約８割が花が好き
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と回答と回答 作業後、児童より 校庭に配置完了
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と回答と回答 作業後、児童より
お礼の 挨拶模様

校庭に配置完了



「佐世保たばこ販売協同組合 大臣表彰を受賞！ 平成24年度「道守九州会議運営会議 が開催「佐世保たばこ販売協同組合」大臣表彰を受賞！
道路ふれあい月間における国土交通大臣表彰の伝達式が行われました

平成24年度「道守九州会議運営会議」が開催
9月10日（月）福岡市の九州地方整備局にて「道守九州会議の第１回代表者会議 が開

国土交通省では 毎年８月の「道路ふれあい月間」におい

～道路ふれあい月間における国土交通大臣表彰の伝達式が行われました～ 9月10日（月）福岡市の九州地方整備局にて「道守九州会議の第１回代表者会議」が開
催されました。会議には、道守九州会議の方々、九州各県の代表者一同総勢55名が参加さ

国土交通省では、毎年８月の「道路ふれあい月間」におい
て、道路交通の安全、道路の正しい利用の促進、道路愛護等

が

れ、「各県の活動概況」、「みちづくしin熊本2012開催準備状況」等について報告があり
ました

の活動を行い、その功績が特に顕著な民間の団体又は個人に
対して、国土交通大臣から感謝の意を表することとしていま

ました。
長崎からは阿野事務局長と牧代表世話人のお二方が参加され、今年度の主な活動内容とし

て 大島東小学校の総合学習の 環としての『花種 花苗育成活動』など紹介されました
対して、国土交通大臣から感謝の意を表することとしていま
す。

て、大島東小学校の総合学習の一環としての『花種～花苗育成活動』など紹介されました。
学校との連携に際し、どのように行えばいいのか？との質問もあり、道守会員さんの『日

8月31日（金）国土交通大臣表彰を受賞したのは、「佐世
保たば 販売協同組合 皆さんです 長年にわたる美化活

頃からのお付き合いが重要』など意見交換されておりました。他県道守会議も学校との連携
にあたり課題を抱えてあるように感じました。

保たばこ販売協同組合」の皆さんです。長年にわたる美化活
動の功績が認められ、当日は長崎河川国道事務所長から感謝

にあたり課題を抱えてあるように感じました。
また、他県の道守代表者からも活動報告があり、今年7月の九州北部豪雨で被災した地域

（大分県竹田市地域）へ“雑巾700枚 包み紙が頑張れと書いてあるあめ玉”の送付してる
動 績 、 事 所
状と記念品が贈られました。

婦人部を中心としたおよそ２０人の組合員の皆さんは ５

（大分県竹田市地域）へ 雑巾700枚、包み紙が頑張れと書いてあるあめ玉 の送付してる
旨の報告がありました。

婦人部を中心としたおよそ２０人の組合員の皆さんは、５
０年程前から年間を通して、たばこの吸い殻や空き缶の清掃
活動を行 てきました 組合員の地道な活動によりポイ捨て活動を行ってきました。組合員の地道な活動によりポイ捨て
は減少傾向です。

橋本理事から 『５０年程前から私達の母親達が自分の地橋本理事から、『５０年程前から私達の母親達が自分の地
域のところの清掃活動をやっていたことがきっかけでずっと
続いています 私たちが美化活動を行 ていることを見て続いています。私たちが美化活動を行っていることを見て、
周りの人たちが暑い日寒い日にご苦労さんと言って頂けるの
が私たちは気持ちがいいものです。５０年以上も続いており
ますので、これが１００年２００年なるか分かりませんが、 写真左より【会議風景】 【活動を紹介される牧代表】 【昨年の佐賀のみちづくしの報告風景】ますので、これが１００年２００年なるか分かりませんが、
ずっとボランティア活動を続けていきたいと思います。』と
話されています

真 【会議風景】 【 動 紹介 牧代表】 【昨年 佐賀 み 報 風景】

風景街道「ながさきサンセットロード」の取組み紹介話されています。

ポ び ポ

風景街道「ながさきサンセットロード」の取組み紹介
「ながさきサンセットロード」は 長崎県西部の美しい海岸沿いの道路をメインルートと

定期的な清掃活動に加えポイ捨て禁止を呼びかけようとポ
ケット灰皿やティッシュ配布キャンペーンを行っている「佐

「ながさきサンセットロ ド」は、長崎県西部の美しい海岸沿いの道路をメインル トと
しており、県の西海岸では、どこからでも広大な海に沈む美しい夕日を望めます。そこで、
この地域を訪れた方に 安全で気軽に風景を堪能していただけるように 眺望が良い場所を

ケット灰皿やティッシュ配布キャン ンを行っている 佐
世保たばこ販売協同組合」の皆さん、清掃活動は今後も継続
していく考えで 大変ありがたいものです

この地域を訪れた方に、安全で気軽に風景を堪能していただけるように、眺望が良い場所を
選定（既存の道路敷地を利用）し、簡易パーキングを整備しています。していく考えで、大変ありがたいものです。

眺望が良い場所で雑木な
↓PR標識の設置 どが生い茂っている場合は

伐採を行い防草シートを設

↓PR標識の設置
（長崎市柿泊町）

伐採を行い防草シ トを設
置したり、簡易パーキング
に案内板やPR標識を設置After に案内板やPR標識を設置
するなどの取り組みも実施

防草シ トの例（西海市大瀬戸町）

Before After

しており、地域を訪れる方
が『ながさきサンセット

防草シートの例（西海市大瀬戸町）

が『ながさきサンセット
ロード』を楽しんでいただ
けるような『舞台づくり』

【表彰の様子】表彰された方々】 【マスコミ対応される橋本理事長】
けるような『舞台づくり』
を実施し、地域の魅力発信

努に努めてあります。

サンセットロード案内板の設置（長崎市）

【道守長崎会議広報担当】国土交通省 長崎河川国道事務所 調査第二課 池田
お問い合せ

情報送付先
・

【道守長崎会議広報担当】国土交通省 長崎河川国道事務所 調査第 課 池田

住所：〒851-0121 長崎市宿町３１６番地１
情報送付先 TEL：095-839-9861 FAX：095-839-9648

【9月1日西日本新聞記事】
【佐世保ケーブルＴＶでも紹介されました】


